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Что год учебный нам готовит?
впереди долгие девять месяцев учебы. 
Какими они будут? 
Что нового принесет это время?

На уроки как на праздник       
Как помочь детям настроиться на рабочий 
лад, готовы ли школы к новому учебному 
году, рассказывает Эдмонд Игошин.

Не теряйтесь
Придерживайтесь простых правил, 
тогда прогулка по лесу не обернется 
опасным приключением. 
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БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙВ Нижневартовске продолжается ремонт дорог. Сегодня будет за-крыт участок улицы Мира в створе улиц Дружбы народов и Ханты-Мансийской. Также для движения автотранспорта будет закрыт перекресток улиц Мира и Пермской. Движение на перекрестке улиц Мира и Ханты-Мансийской огра-ничивать не планируется, а вот на пе-рекрестке Мира – Дружбы народов про-езд транспорта будет затруднен, так как дорогу перекроют по полосам. В случае осадков, сообщили в департаменте ЖКХ, сроки будут перенесены на количество дней с неблагоприятными погодными условиями. Жителей города просят с по-ниманием отнестись к временным не-удобствам, заблаговременно планиро-вать свой маршрут и соблюдать ПДД.С портивные школы Нижневар-товска объявили о наборе в бюджетные группы. Для того, чтобы посещать секции бесплатно, стоит пото-ропиться. Мест не так много. К примеру, для занятий кикбоксингом за счет бюд-жета определено всего 40 мест, столь-ко же и для кудо, а для пауэрлифтинга лишь 12. Легче будет попасть на спор-тивную акробатику или аэробику – бюджетные группы рассчитаны на 65 и 80 человек соответственно. Кстати, 6-7 сентября «Спортивная школа» проведет день открытых дверей. Здесь можно бу-дет получить полную информацию о ее деятельности, подробнее узнать о пра-вилах приема, о направлениях, а также задать все интересующие вопросы. До-полнительная информация – по телефо-нам: 45-45-44 или 45-65-47.Н ижневартовские коммунальщи-ки до конца августа должны про-вести огнезащитную обработку всех деревянных крыш. Для обработки чер-дачных конструкций применяется со-став, который обеспечивает первую группу огнезащиты. Раствор проникает в структуру дерева, делая его труднос-гораемым: если присутствует пламя, то древесина будет тлеть, но не гореть. Между тем, в доме № 5 по улице Спор-тивной, где полностью сгорела крыша, продолжаются восстановительные ра-боты. Кровля уже готова, проведены трубы канализации, сейчас специали-сты меняют электропроводку.3 сентября в Нижневартовске от-кроется выставка творческих ра-бот «Мы против террора. Беслан, мы пом-ним!», посвященной Дню солидарности в борьбе с терроризмом. Ее участниками станут ребята из школ искусств, учреж-дений профессионального образования, общеобразовательных школ, молодежь города от 7 до 30 лет. Начало в 16.00 в конференц-зале Центральной городской библиотеки им. М.К. Анисимковой.

Мегазарядка в честь 
Дня российского флага
КАЛЕНДАРЬ

              Андрей ШаркоВ День Государственного флага Российской Федерации с утра по-раньше на Комсомольском озере про-шла мегазарядка. Ее провели звез-ды нижневартовского спорта Альберт Батыргазиев – мастер спорта России международного класса, двукратный чемпион России по боксу, а также побе-дитель первенства мира и Европы по кикбоксингу; Никита Ульянов – мастер спорта России международного класса, чемпион Европы, победитель и бронзо-вый призер Всемирной Универсиады, многократный чемпион России; Григо-рий Лизуненко – мастер спорта России международного класса, член сборной команды России по боксу, многократ-ный победитель кубков мира, победи-тель и призер международных соревно-ваний, призер чемпионата России.Символично, что именно этим спор-

тсменам была доверена торжественная миссия. Не один раз благодаря их побе-дам на международных соревнованиях поднимался флаг России.Звездная команда вышла на подиум под руководством заслуженного трене-ра России Руслана Куштанова.- Комплекс упражнений самый наи-простейший, чтобы его могли выпол-нить не только спортсмены, но и все же-лающие. Главное – хорошо размяться и получить заряд бодрости на весь день, – рассказал Руслан Куштанов.В строю дружно выполняющих упражнения горожан были замечены и работники администрации, и депутаты, ну и, конечно же, воспитанники и трене-ры спортивных школ. С волейболистами нашей команды мастеров на спортпло-щадку вышел директор волейбольного клуба «Самотлор» Алексей Березин.- Алексей Германович, Вы сегодня в майке сборной СССР. Где вы ее приобре-ли? Это сувенирная продукция?- Нет. Это реальная форма сборной 

СССР по волейболу, в которой в 1980 году были выиграны золотые медали Олимпиады. Мне ее подарил член этой сборной, олимпийский чемпион Алек-сандр Савин. Я горжусь этой формой и победой наших волейболистов.В прекрасном настроении вышел на зарядку мастер спорта международно-го класса по боксу Альберт Батыргази-ев. Накануне он вернулся со сборов, где был утвержден в списке спортсменов, которые будут представлять страну на предстоящем чемпионате мира в Екате-ринбурге.- Настроение – супер! Два дня назад вернулся со сборов. И теперь готовлюсь выступить на чемпионате мира в начале сентября. Нахожусь в неплохой форме и надеюсь провести бои успешно, – поде-лился эмоциями Альберт. Зарядка прошла под энергичную му-зыку, была веселой и неутомительной.Спортивная акция дала старт меро-приятиям, приуроченным к государ-ственному празднику.
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Решить проблему с нехваткой парковок 
СТРОИТЕЛЬСТВО

Арина СнегиреваЭ того во время он-лайн конферен-ции, посвященной вопросам реа-лизации нацпроекта «Жилье и город-ская среда», потребовала губернатор Наталья Комарова. Вопросы, касающи-еся катастрофической нехватки пар-ковок в окружных городах и весях, по-прежнему актуальны. Проблема была озвучена на примере Сургута. Жители жалуются на дороговизну подземных паркингов, предлагаемых застройщи-ками. Стоимость аренды машиноме-ста составляет более 5 тысяч рублей в месяц. Автолюбители паркуются во дворах на газонах и обочинах. По мне-нию Натальи Комаровой, ошибка кро-ется в качестве градостроительной политики муниципалитетов. По ее сло-вам, вопрос должен решаться комплек-сно. Кроме того, владельцы паркингов должны понимать, что если устанав-ливаемые цены не доступны для жите-
лей, то надо увеличивать объем строи-тельства. - В программах по благоустройству на основании аналитики по состоянию дел в этой области определиться с конкрет-ными решениями по конкретным ули-цам и дворам: где будет подземная пар-

ковка, где будет многоуровневая, другие способы вывода автомобилей из дворов и так далее. Такое решение нужно при-нять и выполнить, – сказала Наталья Ко-марова, напомнив о необходимости со-гласования решений с жителями муни-ципальных образований.

МНЕНИЕ АВТОРА 

НЕ ТЕРЯЙТЕСЬ… Л еса во-к р у г Ни ж невартов-ска полны зву-ков. И это не шепот листвы в ветвях, не игривое щел-канье белок и даже не назойливый вороний грай. Вовсе нет. В них слыш-ны только люди. «Толя, Толя иди сюда, здесь красноголовиков целая поляна», – слышится откуда-то изда-ли. «Кристина, ау! Скажи мы колбасы взяли?», – вторит голос поблизости. «Мазь от комаров притащи, Анюта, кусают твари», – обиженно кричит кто-то. Как вы уже поняли, в лесу сей-час аншлаг. По будням он не так за-метен, а в выходные уже очевиден. Машины вдоль дорог, как на стоян-ке. Вартовчане и жители окрестных городов с удовольствием собирают дикоросы. Ведро приличных грибов стоит 500 рублей. Пять литров пе-ребранной брусники или черники – 1 000. Так почему бы не взять их за-даром? Не собрать самому? Этот во-прос задают себе многие. И тянутся в лес. Ну, а в тайге как в тайге: кома-ры, медведи, змеи, бурелом и бо-лота... Все как обычно. Медведей вартовчане боятся больше всего, но далеко не они являются главной опасностью леса. Заблудиться – вот что страшно! Кто не испытывал на себе жуткого ощущения потери ори-ентации, тот вряд ли поймет. Когда ты крутишь головой, мечешься и не знаешь, куда идти. То ли налево, то ли направо. А может достать теле-фон и куда-то срочно звонить… По данным АУ «Центроспас Юго-рия», с начала теплого сезона в ре-гионе потерялись уже около сотни человек. Большинство из них наш-ли живыми и здоровыми в течение суток, но, к сожалению, не всех. Ле-са Югры опасны, и каждый год в них пропадают без вести от одного до пяти человек. Иногда их потом на-ходят. Как пожилую женщину из по-селка Варьеган, которая покинула свой дом 7 августа и нашлась бук-вально на днях. Ну, как нашлась? На этой неделе состоялись похороны… - Очень многие граждане прене-брегают своей безопасностью, на-правляясь в лес. Они не берут запа-са воды и еды, необходимых им ме-дикаментов, не берут телефон, ис-точник огня, но, порой, прихваты-вают за компанию детей в возрасте 3-7 лет, которые абсолютно не спо-собны ориентироваться на местно-сти. Это касается не только гриб-ников, но и рыбаков и охотников, а также любителей пеших прогу-лок. Вызовы в службу спасения от всех них поступают ежегодно и не по одному десятку за сезон, – рас-сказал «СЭ» начальник зонально-го поисково-спасательного отряда Нижневартовского района Эльдар Митрощенко. Статистика – штука суровая, что там говорить. В Югре за последние 20 лет пропали и сгинули без ве-сти почти 300 человек. Многие из них исчезли в именно лесу. Если вы не хотите присоединится к этой пе-чальной когорте, то придерживай-тесь простых правил. Всегда носите с собой телефон заряженный до от-каза, спички и карманный нож. Ни-когда не кладите в карманы паху-чую еду, которая издает запах и при-влекает медведей. Но даже если по-терялись – не паникуйте. Вставайте на месте и набирайте «112» на теле-фоне. Благо, что сотовая связь сей-час есть почти везде!

Алексей ЛБОВ, 
корреспондент

Взятки берут из-за… мировоззрения 
АКТУАЛЬНО

Семен ТемновН акануне состоялся семинар, по-священный проблемам корруп-ции. В разговоре приняли участие пред-ставители окружных ведомств, а также журналисты. Предваряя его, ио дирек-тора департамента общественных и внешних связей Югры Александр Де-менко отметил, что тема очень важ-на, потому что одна из главных причин коррупции – это мировоззрение, и СМИ влияют на его формирование. И от того, как подается эта информация, зависит и уровень коррупционных проявлений. По статистике, отметил модератор, в нашем округе наблюдается заметное 

снижение фактов проявления корруп-ции среди госслужащих. Однако это, скорее, благодаря тому, что теперь лю-ди реже обращаются к чиновникам на-прямую, и все чаще пользуются госус-лугами, где коррупционный фактор по-просту исключен. Также во время семинара привели другие интересные цифры. К приме-ру, согласно опросу среди предприни-мателей, который провела окружная торгово-промышленная палата уже в шестой раз, из 47 тысяч лишь треть бизнесменов не сталкивалась с таки-ми коррупционными проявлениями, как вынужденные подарки чиновни-кам. И лишь 69 человек из всех – вооб-ще никогда не сталкивались со взяточ-никами. 
О сердце позаботятся он-лайн
МЕДИЦИНА

Арина СнегиреваП илотный проект запускает-ся на базе двух учреждений – Нижневартовской окружной клини-ческой больницы и Нижневартовской городской больницы. Речь идет о систе-ме удаленного консультирования в ре-жиме он-лайн. Специалисты смогут в видеорежиме связаться с коллегами из окружного Центра диагностики и сер-дечно сосудистой хирургии и провести плановые и экстренные консультации. Стоит отметить, что Нижневартовская окружная клиническая больница счи-тается одним из лучших медицинских учреждений Восточной зоны Югры. Прием пациентов с острым коронарным синдромом и инфарктом в региональ-ный сосудистый центр осуществляет-

ся в круглосуточном режиме во все дни недели. С начала года нагрузка на отде-ление кардиологии возросла, пациен-тов с острым коронарным синдромом из Радужного и поселка Новоаганска те-перь доставляют не в Сургут и Ханты-Мансийск, как это было раньше, а в сто-лицу Самотлора. На помощь медикам приходят и со-временные девайсы, на базе стацио-нара работает консультативно-диаг-ностический пункт. В любое время, вра-чи из отдаленных поселков могут свя-заться с коллегами из Нижневартовска, отправить кардиограмму пациента по интернету. Так, специалисты сосуди-стого центра теперь на расстоянии мо-гут ставить диагнозы и принимать решения: экстренно доставлять пациента в больницу или допол-нительно обследовать по месту жительства. За второй квартал 

текущего года проведены 84 дистанци-онные консультации, получено 18 ЭКГ, 75 пациентов переведены в центр по ре-зультатам консультирования.

Дошутился! 
ПРАВОПОРЯДОК

Соб. инф.Н ижневартовец, которому пошел шестой десяток, накануне ново-го 2019 года решил пошутить. Будучи подшофе, он позвонил по номеру 112 и сообщил о готовящемся взрыве. Вызов служб экстренного реагирования ока-зался ложным. Полицейские оперативно установили личность «телефонного тер-рориста». Против него было возбуждено уголовное дело по ст. 207 Уголовного ко-

декса РФ «Заведомо ложное сообщение об акте терроризма». Накануне, суд вынес приговор в отно-шении весельчака: ограничение свобо-ды сроком на шесть месяцев. Также суд обязал нарушителя возместить матери-альный ущерб, который понесли опера-тивные службы при выезде на место, а также процессуальные издержки. Отме-тим, что заведомо ложное сообщение об акте терроризма в нашей стране влечет за собой штраф в размере от 200 тысяч до двух миллионов рублей либо ограни-чение свободы на срок до десяти лет.
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СУД ДА ДЕЛО

ЗАПЧАСТИ – ТУРЕЦКИЕ, 
ШТРАФ – РОССИЙСКИЙВ торой раз гражданин Турции пытался ввезти в нашу стра-ну автомобильные запчасти в ком-мерческих целях без обязательно-го таможенного декларирования. В сентябре прошлого года он был оштрафован на 28 500 рублей. В этом году он решил обогатить рос-сийскую казну на большую сумму. В международном аэропорту Ханты-Мансийска, таможенники обнару-жили в его багаже 30 комплектов электрических блоков управления для автоматического открывания дверей автомобиля с пультом управ-ления турецкого происхождения. Товары по функциям, количеству, а также исходя из полученных в ходе таможенного контроля сведений, не могут быть отнесены к категории товаров для личного пользования, а значит, подлежат обязательно-му таможенному декларированию. Ханты-Мансийским таможенным постом Ханты-Мансийской тамож-ни озбуждено дело об администра-тивном правонарушении. Проводит-ся расследование, по результатам которого судебные органы решат судьбу товаров и определят размер штрафа.

ФАЛЬШИВЫЙ ОХРАННИКВ Нижневартовское отделение лицензионно-разрешитель-ной работы от одного из городских ЧОПов поступило заявление о вы-даче личной карточки охранника 43-летней жительнице Радужного для трудоустройства. При рассмотре-нии документов инспекторы замети-ли признаки подделки удостовере-ния частного охранника. Проверка в информационно-справочной систе-ме Росгвардии показала, что оно дей-ствительно фальшивое. Документы изъяты и направлены в отдел поли-ции на экспертизу. Решается вопрос о возбуждении уголовного дела по ста-тье «Подделка официального доку-мента».
ЗУБЫ – НЕ АРГУМЕНТ, 
А НАРУШЕНИЕ ЗАКОНАБ лижайшие 3 года, по решению суда, проведет в исправитель-ной колонии строгого режима вар-товчанин, искусавший полицейско-го. В ночь с 20 на 21 мая, у дома 7а по улице Северной мужчина в состоянии алкогольного опьянения совершил дорожно-транспортное и попытался скрыться. При задержании оказал со-противление инспектору ДПС и дваж-ды укусил его за кисти рук. Подсуди-мый свою вину признал частично. Тем не менее, суд, учитывая, что ку-сачий нарушитель ранее уже привле-кался к ответственности за анало-гичное преступление, назначил ему наказание в виде реального лишения свободы.

«ЗАЩИТА» ВКЛАДА 
ОТ МОШЕННИКОВ29 тысяч рублей лишилась 47-летняя жительница Ниж-невартовска. Ей позвонил неизвест-ный, представившийся сотрудни-ком банка и сообщил, что с ее карты кто-то пытается снять деньги. Собе-седник предложил женщине переве-сти средства на другой, более защи-щенный счет. Наивная вартовчанка на слово поверила лжебанкиру и про-диктовала данные своей карты. По-сле чего все ее накопления законо-мерно были перечислены на счет злоумышленника.

Гора пойдет 
к Магомеду 
ИНИЦИАТИВА

Семен ТемновВ столице Самотлора запускается новый формат общения власти и жителей. Теперь глава города, его замы и специалисты профильных ведомств сами пойдут в люди. Василий Тихонов инициировал работу выездных обще-ственных приемных. Прием по личным обращениям планируют сделать еже-квартальным и проводить в разных ми-крорайонах Нижневартовска. Первая такая выездная встреча состоится уже завтра, 24 августа с 12 до 15 часов по адресу: ул. Заводская, 9 (школа № 17). 

Деньги для школяров
ПОДДЕРЖКА

Соб. инф.П омочь родителям собрать школьника к началу учебного года предлага-ет зампред комитета Госдумы по образованию и науке Борис Чернышов. В адрес вице-премьера Татьяны Голиковой он направил предложение о создании про-граммы «Первосентябрьский капитал». - В прошлом году примерная стоимость комплекта школьника, рассчитанная как среднее арифметическое стоимости наборов товаров для девочек и мальчиков, со-ставила примерно 11,4 тысячи рублей. Далеко не каждая семья, особенно в регио-нах, может позволить себе выделить такую сумму без ущерба для бюджета, – пояс-няется в обращении. Между тем, в Нижневартовске многодетные семьи уже давно имеют право на ма-териальную поддержку для сбора в школу. Почти 7,5 тысячи рублей полагается тем, кто живет в округе более 10 лет и имеет доход менее 1,5 прожиточного минимума. 
Новый год – новый учебник 

Вынужденный 
транзит
СИТУАЦИЯ

Андрей ШаркоП ассажирам рейса № 1472 Мос-ква – Нижневартовск пришлось добираться домой через Сургут. В чет-верг утром пассажирский самолет ави-акомпании «Аэрофлот», вылетевший из Москвы в Нижневартовск, был вы-нужден сесть в Сургуте из-за густого тумана в аэропорту прилета. Также из-за метеоусловий не вылетели вовремя самолеты из Новосибирска и Мирного. Были задержаны и обратные рейсы в Москву.

Каким станет городской парк? 

ГОРОД

Арина СнегиреваН е исключено, что это будет из-вестно уже к концу нынешнего года, когда создадут проект по его мо-дернизации. В него городские власти обещают включить и пожелания ниж-невартовцев, касающиеся обновления аттракционов, создания дорожек для бега, катания на роликах или прогулоч-ных зон. Пока же парк Победы пустует. Напом-ним, что нынешним летом ни один ат-тракцион так и не был запущен в рабо-ту. В конце июня Сергей Лях, начальник управления по дорожному хозяйству 

рассказывал, что качели-карусели не прошли техническое освидетельство-вание и ведется работа над устранени-ем замечаний надзорных органов. Одна-ко и к середине августа ситуация не из-менилась. Единственное, где могут раз-влечься дети – это батутный комплекс, установленный здесь в середине лета, и еще парочка прыгалок-каталок. Правда, цены на билеты кусаются, они стартуют от 150 рублей за несколько минут весе-лья, тогда как за тот же колокольчик в прошлом году родители платили раза в три, а то и в пять меньше. По словам директора департамен-та строительства Виктора Ситникова, обновлять зону отдыха планируется в рамках концессионного соглашения. 

Проспект 
обновят 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Соб. инф.О бщественники и глава города Ва-силий Тихонов прокатились по улицам Нижневартовска и вместе по-смотрели, какие из них в первую оче-редь требуют внимания. Празднование 75-летия со дня Побе-ды в Великой Отечественной войне не за горами. Потому члены Обществен-ной палаты хотели бы увидеть обнов-ленный проспект Победы от ул. 60 лет Октября до ул. Ленина. В самом центре города уже давно пора обновить дорогу, тротуары, газоны. Однако решать, когда это случится, будут сами нижневартов-цы. Для этого запустят рейтинговое го-лосование, по итогам которого и устано-вят очередность благоустройства. 

ОБРАЗОВАНИЕ

Семен Темнов10 миллиардов рублей – это боль-шая часть городского бюджета – тратится на образование. На эти деньги проводятся ремонты, закупаются обору-дование и мебель. Как отмечает руково-дитель профильного департамента Эд-монд Игошин, еще несколько лет назад головной болью была учебная мебель. 

Однако сегодня она практически решена во всех образовательных учреждениях города. В целом школы находятся прак-тически в полной боевой готовности, а по материальному обеспечению выгодно отличаются от других субъектов РФ. Укомплектованы школы учебника-ми и пособиями. В нынешнем году при-обретено более 50 тысяч экземпляров книг, в их числе и совершенно новый учебник для десятиклассников по исто-рии Югры. 
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Арина СнегиреваЕ жегодно на массовых мероприятиях в небо запускаются миллионы воздушных гелиевых шариков. Первое сентября – еще один повод разукрасить небо этим воздушным раз-ноцветием. Однако природнадзор Югры реко-мендует ограничить запуск воздушных шаров, светошаров и небесных фонариков. Почему? Ответ на это вопрос дает специалист-эксперт управления по природопользованию и эколо-гии нижневартовской администрации Инна Луняк:- А задумывался ли кто-нибудь, что случает-ся с этими шарами потом? Рано или поздно ла-тексный шарик падает в леса и поля, в водоемы, в городскую среду, превращая наши города в обыкновенную помойку. Для отказа от запуска в небо шаров есть несколько причин. Срок раз-ложения латексных шаров – четыре года, ка-проновых веревок – примерно 100 лет. Лопнув-шие шарики станут смертельным кормом для животных, рыб, птиц, принимающих их ошмет-

ки за пищу. Воздушные шары формируют горы мусора. Летящие птицы легко запутываются в капроновых нитках, привязанных к шарикам, и тоже погибают в конечном счете, разбива-ясь о землю. Кроме того, гелиевый газ являет-ся инертным газом и достаточно безопасен для человека, но не указано влияние этого газа на животный мир.Как отмечает специалист, серьезную опас-ность представляют и небесные фонарики. Их проволочный каркас так же смертельно опасен для небольших животных, попадающих в не-го, как в ловушку. На территории нашей стра-ны из-за запуска «китайских» фонариков не раз случались пожары.- Чтобы украсить праздник, есть и другие ва-рианты, – отмечает Инна Луняк. – Можно выпу-стить в небо вместо шаров мыльные пузыри, организовать благотворительную акцию, про-вести танцевальный флешмоб или высадить памятную аллею или цветочную клумбу, что останется не только в вашей памяти на долгие годы, но и принесет пользу и красоту родному городу.

звонок на урок

Что год учебный нам готовит?
Считанные дни остаются до Дня знаний, впереди долгие девять месяцев учебы. 
Какими они будут? Что нового принесет это время?

Семен Темнов

Тесты и нормативыОдно из важных нововве-дений – экзамен для девяти-классников, ОГЭ, переедет на практические «рельсы». Ребя-та должны будут показать, как они могут применять свои зна-ния. По информатике школь-никам могут предложить на-писать несложную программу на компьютере или отформа-тировать «вордовский» доку-мент. В ОГЭ по химии и физике – реальные лабораторные экс-перименты. К примеру, опре-делить состав вещества в про-бирке.Если к сдаче ГТО мы уже привыкли, то теперь пора на-строиться и на культурный норматив. Ученики младших и средних классов обязатель-но будут посещать выстав-ки, концерты, спектакли, смо-треть фильмы и читать кни-ги. А все свои впечатления от-мечать в дневнике. К примеру, для норматива по литературе появится рекомендованный список произведений. Причем, на основе тех книг, которые дети действительно читают с удовольствием.Студентам можно будет сме-нить приработок – теперь им разрешат трудоустроиться в школе, вести уроки и полу-чать за это зарплату. В мини-стерстве просвещения под-черкивают: важно, чтобы мо-тивированные молодые люди, даже если они еще не получи-ли диплом, как можно раньше погружались в профессию. Та-кую возможность получат сту-денты вузов, начиная с третье-го курса. И студенты коллед-жей и техникумов, начиная с четвертого курса.Обещают, что учебников станет меньше. Не факт, что в нынешнем году, но вдруг? Фе-деральный перечень теперь будет формироваться по но-

вым правилам. Положитель-ное заключение по любому из-данию будет выдаваться всего на пять лет. При этом эксперты будут нести персональную от-ветственность за любой учеб-ник, которому они дали добро.Тест на наркотики будут сдавать теперь уже с 13 лет. Социально-психологическое тестирование, которое в Нижневартовске школьники проходят уже несколько лет, нынче стартует с 15 сентября по 15 ноября. По-прежнему тест остается делом добро-вольным.
Питать не только ум, 
но и желудокВойна войной, а обед по рас-писанию. Новый учебный год сулит школьникам не только новые знания, но и вероятно, новое меню в школьных столо-вых. Многие российские реги-оны для этого планируют уве-личить расходы, в ряде субъ-ектов намереваются вклю-чить в меню больше овощей и фруктов. Особое внимание – к горячим блюдам: «Они край-не необходимы для школьни-ков и более полезны», – счита-ет детский омбудсмен Югры Татьяна Моховикова. В окру-ге даже планируют создать отдельный закон, регулирую-щий эти вопросы.Пока же на портале системы образования Нижневартовска каждый может высказать свою точку зрения относи-тельного того, чем и как кор-мить наших детей. Особенное внимание, считают родители, нужно уделить ребятишкам, которым в силу заболеваний нужно отдельное меню. Кста-ти, в проекте закона указан пе-речень хронических заболева-ний, при которых обучающий-ся имеет право на обеспечение диетическим питанием. Это аллергия к белкам коровьего молока, болезнь Крона, сахар-

ный диабет, целиакия, цирроз печени и фенилкетонурия. По-ка же в школах стараются учи-тывать эти моменты и ищут индивидуальный подход. Если у ребенка аллергия на молоко, к примеру, его заменят на чай. Хотя, считает замдиректора девятой школы Елена Попова, лучше бы иметь специальное меню.- Все, что пойдет на поль-зу детям, могу только поддер-жать, замечает директор де-партамента образования Эд-монд Игошин. – Хотя питание в наших школах и садах, по сути, и так диетическое. А вот меню для аллергиков действитель-но нужно, – отмечает он. Специалисты комбината пи-тания социальных учрежде-ний следят за целостностью меню школьников, а посколь-ку отдельного меню для ал-лергиков пока нет, стараются исключать из рациона аллер-генные продукты, – рассказа-ла технолог комбината Надеж-да Игнатьева. Продукты, поступающие в школьную столовую, сопрово-ждаются сертификатами каче-ства. За двадцать минут до за-втрака и обеда приготовлен-ные блюда проверяет комис-сия.Льготники по-прежнему пи-таются бесплатно, стоимость их двухразового горячего пи-тания – 131 рубль, эти расходы берет на себя округ. Если льгот нет, то за счет средств муни-ципального бюджета осущест-вляется частичная оплата пи-тания – 44,00 рубля в день. Как и прежде, родители бу-дут доплачивать за наполне-ние школьного меню, исходя из индивидуальных запросов ребенка. Зато нормативно бу-дет закреплено их право кон-тролировать качество пита-ния детей. Для этого в каж-дом населенном пункте Югры создадут рабочие группы. Во-йдут в них и чиновники, и ро-дители.
Вместо шарика – клумба
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На уроки как на праздник
Андрей Шарко

- Дети за длинное лето привыкли 
отдыхать. Как им помочь снова пере-
строиться на рабочий лад? - Получение образования являет-ся достаточно сложным процессом, но нужно сделать так, чтобы детям в учеб-ном заведении было интересно. А для этого необходимо создавать соответ-ствующую атмосферу. И вы, наверное, уже знаете, что в прошлом году мы на-чали реализовывать проект «Поне-дельник – день веселый» как раз-таки с той целью, чтобы поменять устояв-шееся представление о том, что поне-дельник – день тяжелый. Помните, как у Гришковца: «Ноябрь, темно, а там впе-реди – она. Школа»,  самое страшное, что может произойти с ребенком. Наша задача – изменить ментальную уста-новку о тяжести понедельника. Нам бы хотелось, чтобы именно в этот день с самого утра в фойе звучала музыка, ко-торая поднимала бы настроение, про-водились какие-то тематические ак-ции. Важно правильно оформить сте-ны и коридоры, обустроить дополни-тельные места для отдыха, чтобы де-ти могли комфортно провести время на переменах или, наоборот, подвигаться. Активно сейчас внедряется в школах электронная программа «Джаст дэнс». Она позволяет ребятам повторять дви-жения на экране, соревноваться друг с другом. И дети, вместо того, чтобы си-деть, уткнувшись в свой смартфон, мог-ли бы подвигаться и «позажигать». Так-же была инициатива от учеников гим-назии устроить современный баттл, в котором будут участвовать старше-классники, ученики средних классов. В новом учебном году также будет ра-ботать проект «Крутая перемена», ко-торый включает лучшие практики фи-зической активности. Кроме того, это могут быть небольшие спортивные со-ревнования, которые могут проводить-ся как в спортзалах, так и в коридо-рах. Это зарядка, которую очень мно-гие сейчас делают в наших школах, и не только по понедельникам. Еще один масштабный проект, который букваль-но сегодня был утвержден – это созда-ние Школьной футбольной лиги. У нас в городе действует абсолютно велико-лепный проект «Школьной волейболь-ной лиги», и этот опыт мы решили пе-ренять. Он изначально рассчитан на младшую возрастную группу. Наде-емся, что в этом учебном году, скорее всего, в новом календарном, будет дан старт еще одному похожему проекту «Нижневартовской баскетбольной ас-социации». Это пока рабочее название. Он ориентирован на школьников 7-8 классов. 

- Насколько образовательные объ-
екты готовы к приему детей 1 сен-
тября? - В целом, проверка образовательных учреждений завершилась еще в июне. В течение всего летнего периода шли ре-монты, приобретались учебники и тех-нические средства. Естественно, эта работа круглый год ведется, но всегда очень важно к 1 сен-тября – или в данном случае ко 2 сен-тября – подготовиться так, чтобы у детей, которые возвращаются после длительных каникул, было ощуще-ние праздника и возобновилось жела-ние ходить на учебу. Самое главное, что нужно сделать школе, – это создать та-кую среду, чтобы детям было комфор-тно и интересно находиться в образо-вательной организации. На сегодня у нас подписаны акты приемки, прове-дено достаточно много проверок по го-товности самыми разными ведомства-ми. Не так давно глава города посетил четыре школы. Теперь еще и депута-ты Думы Нижневартовска побывают в двух образовательных организациях. 

Свое мнение о том, как подготовились к новому учебному году, выскажут и общественники. Ну а самые главные принимающие – это наши ученики, ко-торые дадут свою оценку в первые дни сентября. 
- Министерство просвещения реко-

мендует ограничить использование 
мобильных телефонов в школах. Как 
Вы думаете, насколько эта мера целе-
сообразна? - Наверное, неправильно сопротив-ляться прогрессу, и сегодня все мы пользуемся смартфонами, присутству-ем в социальных сетях и это касается не только школьников. Одними запре-тительными мерами, на мой взгляд, мы здесь не добьемся нужного эффекта. Се-годня в образовательных учреждениях, в принципе, есть и локальные нормати-вы, которые регулируют, в том числе, и этот вопрос. 

В них четко прописано, что запреща-ется на уроках и внеклассных меропри-ятиях пользоваться мобильными теле-фонами и другими гаджетами без раз-решения педагогов. Вместе с тем, есть родители, для которых важно созво-ниться с ребенком как минимум во вре-мя перемен. Поэтому здесь должен быть разумный баланс. В начальных классах уместно предложение поставить бокс, в который, входя на занятия, дети скла-дывали бы свои телефоны, а по оконча-нии уроков их забирали. То, что по доро-ге в школу у ребенка есть телефон – аб-солютно нормально. Он в любой момент может позвонить родителям, если что-то случилось, или родители могут уточ-нить, все ли в порядке в дороге, не забыл ли школьник сменную обувь и т.д. На мой взгляд, сегодня бороться со смартфона-ми, интернетом, социальными сетями бесполезно и бессмысленно. А разумные ограничения в наших школах уже есть. 

Профильные ведомства 
рекомендуют ограничить 
использование мобильных 
телефонов на уроках, а при 
входе в образовательную 
организацию переводить 
устройства в режим «без 
звука». Большинство 
опрошенных школьников и 
родителей поддерживают 
ограничения, говорится на 
сайте Минпросвещения. По 
итогам опроса общественного 
мнения, проведенного этим 
ведомством, Рособрнадзором 
и Роспотребнадзором 61% 
обучающихся, 89% родителей 
и 90% педагогов поддержали 
ограничение использования 
мобильных телефонов во 
время уроков. Почти три 
четверти опрошенных 
считают, что и учителя должны 
ограничить использование 
сотового в присутствии 
обучающихся. Изучение 
международного опыта 
показало, что длительное время 
использования мобильников 
школьниками может привести 
к раздражительности, 
нарушениям сна и психики, 
а также ослаблению памяти 
и внимания и снижению 
умственной работоспособности.

- Сейчас много внимания уделяется 
безопасности детей. Изменились ли в 
связи с этим требования к образова-
тельным учреждениям? - Требования все время ужесточаются и буквально за последние пару лет вы-шло два постановления правительства России. Одно уже действующее, второе скоро вступит в силу. Это вызов време-ни и, конечно, школа должна быть го-това к нему. Сегодня в учебных заведе-ниях действует система видеонаблюде-ния. Работают охранники, которые на-ходятся на входе, вахтер, дежурный ад-министратор. Везде есть должность за-местителя директора по безопасности, действует система контроля и управ-ления доступом, установлены внешние ограждения. Это тот комплекс мер, ко-торый нам позволяет быть готовыми к террористическим угрозам. И еще очень важно самим людям со-блюдать бдительность. В сентябре всег-да проводятся специальные уроки, по-священные борьбе с террором. Надо быть внимательными к оставленным вещам, подозрительным личностям, ко-торые могут находится на территории образовательной организации и своев-ременно об этом сообщать. Лет шесть назад у нас по определенному графику начали запирать калитки. Поначалу это вызывало возмущение и непонимание некоторых горожан из-за того, что они не могут пользоваться привычными проходами через территории школ, но постепенно волна недовольства стихла. Полагаю, что люди осознали необходи-мость таких мер. 

- 1 сентября для Вас это аврал, на-
чало большой и длительной работы 
или все-таки праздник? - Аврала никакого нет. Мы в течение всего года должны быть готовы ко все-му на 100%. Не от приемки к приемке, а 365 дней в году. Повторюсь: главные на-ши контролеры – дети, которые прихо-дят в школу или детский сад. Мы готовы принять ребят. У нас уже закуплены новые учебники и оборудо-вание, проведены основные ремонт-ные работы. Есть часть объектов, где еще идут капитальные ремонты, но их сдача планируется в сентябре-октябре. Словом, мы полностью готовы к началу учебного года. Надеюсь, что наши стара-ния оценят и дети, когда прозвучит пер-вый звонок.

А знаете ли вы, что слово «школа» 
происходит от греческого scole – 
досуг, праздность, отдых. Что же за 
удивительная метаморфоза прои-
зошла с этим словом, что оно стало 
означать учебные заведения, кото-
рые являются буквально главной ра-
ботой школьников? По мнению ди-
ректора департамента образования 
Нижневартовска Эдмонда Игошина, 
неплохо бы вернуть школе хотя бы 
отчасти древнегреческий смысл. 
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В последний путь – по ГОСТу

Впервые в нашей стране введен государствен-
ный стандарт на оказание услуг организаторов 
похорон. Он вступит в силу 1 ноября этого года. 
Необходимость такого свода правил объясняют в 
том числе и тем, что рынок похоронных услуг кри-
минализирован.

Семен Темнов.
Фото из открытых источников

Бизнес на горе?Если за рубежом готовить-ся к собственной смерти счи-тается нормой, и даже такой подарок, как место на кладби-ще, воспринимается более чем адекватно, то в нашей стра-не это все еще кажется дико-стью. Разве что некоторые ба-бушки откладывают себе «на смерть». По данным исследо-вания Института социально-го анализа и прогнозирования РАНХиГС, около трети россиян старше 65 лет готовятся к ухо-ду в мир иной, но вот отклады-вают деньги на свои похоро-ны лишь четверть респонден-тов. Между тем, достойно про-водить усопшего в последний путь потребует много не толь-ко моральных сил, но и финан-совых вложений.- Моя мама ушла из жизни в больнице, – рассказывает Оль-га Романова. – Она пенсионерка, поэтому затраты на ее погребе-ние взяло на себя государство. Но вот чтобы ее красиво приче-сали, загримировали, пришлось «дать на лапу». Сумму санитар написал на бумажке – в районе 10 тысяч рублей. Конечно, отда-ли, тем более в том состоянии, в котором я находилась, сообра-жала плохо. Надо, значит, надо. Хотя, сейчас вот думаю: как же так, это же безбожно?..Подобные услуги, действи-тельно, не входят в обязан-ности работников морга. Но и родных, которых постфактум обвиняют санитаров в «без-божном отношении», никто не заставляет оплачивать такие вот дополнительные «опции». Многие, кстати, не думают об этом. Так же, как и не знают о существовании Федерального закона «О погребении и похо-ронном деле», согласно которо-му четыре вида услуг гаранти-ровано оказываются бесплат-но – это оформление докумен-тов, необходимых для погре-

бения, предоставление и до-ставка гроба и других предме-тов, необходимых для перевоз-ка тела на кладбище, а также ритуального автомобиля. Все, что сверху – за свой счет. Прав-да прайсов в государственных учреждениях на оказание до-полнительных услуг по подго-товке усопших к погребению нет.- Мой супруг погиб в аварии, поэтому мы сами попросили са-нитаров сделать все, чтобы лю-бимый человек хотя бы в по-следний раз предстал перед на-ми прежним, – делится Ангели-на Семенова.
Право выбораАндрей Журов продолжи-тельное время работал в мор-ге санитаром, чуть меньше го-да назад открыл свой центр ри-туальных услуг. - Все, что полагается сде-лать для усопшего по закону – это установить факт смерти, то есть вскрыть его, зашить и по-мыть, – рассказывает специа-лист. – И ни в одних норматив-ных документах не сказано, что, по-хорошему, нужно как следует просушить, тампони-ровать тело, при необходимо-сти, а она, как правило, возни-кает, убрать посмертные изме-нения, например, сделать ре-ставрацию или косметику ли-ца или другие действия, свя-занные с подготовкой умер-шего. Из восьми – шести-семи усопшим требуется восстанав-ливать глаза. Станет ли кто-то оказывать такие дополнитель-ные услуги просто так? Еще в 2004 году по просьбе Андрея журналист-практикант провел опрос среди горожан: за какое вознаграждение они го-товы проводить такие «проце-дуры»? Большинство ответи-ли, что меньше, чем за 100 ты-сяч рублей в месяц даже бы не подумали об этом. Вместе с тем, на тот момент официальный заработок санитара равнялся четырем тысячам рублей. 

- Конечно, многие родствен-ники хотят, чтобы все было сде-лано по уму. Но, увы, такие услу-ги считаются незаконными по ряду причин, которые вряд ли будут интересны обывателю, – подчеркивает Андрей. – Поэ-тому, я решил заняться оказа-нием этих услуг, как частный предприниматель с учетом всех законных требований. Добавим, что в Нижневар-товске проходили проверки от-носительно законности ока-зания подобных услуг в госуч-реждениях. Тогда, по данным инсайдеров, было усмотрено следующее: все услуги, прово-димые в моргах, сверх установ-ления причины смерти – это коррупция и нарушение закона о конкуренции.
Без грязи и сплетенОткрывая свой центр, его по-мещение когда-то было снача-ла городским моргом, а потом – холодным складом, Андрей поставил себе целью сделать последние минуты прощания чистыми, благородными, без грязных сплетен и разговоров про «бизнес на костях». Вложил много сил и средств и теперь делает свою работу по закону. Стоимость каждой манипуля-ции здесь четко расписана, но так же на самом видном месте на стенде уголка потребителя размещена информация о тех самых бесплатных услугах, по-ложенных государством.Оформлен здесь и зал для прощаний, в светлых, теплых тонах, которые не угнетают:- Ушедшим принято желать светлой памяти, – говорит предприниматель Андрей Жу-ров. – Эта традиция и легла в основу оформления ритуаль-ного зала, открывшегося не-давно.Для реализации идеи Андрею Журову пришлось пройти не одну инстанцию и столкнуться с различным отношением. Уход из жизни – это такой же есте-ственный процесс, как и появ-ление на свет. Но если к тем, 

кто организует торжествен-ную встречу нового человека, относятся с определенным пи-ететом, то люди, помогающие проводить почивших, вызыва-ют отношение неоднозначное, часто почему-то негативное.- Специфика нашей работы такова, что с одной стороны, это неприятная и горькая не-обходимость, подтверждаю-щая факт потери близкого че-ловека, – отмечает Андрей. – С другой стороны, часто неосо-знанная потребность прожить ситуацию прощания с ушед-шим, отреагировать на горе и действительно проводить в по-следний путь в соответствии с существующими традициями.
Желание клиента – законОтходя в мир иной, человек оставляет все мирское живу-щим, и это именно им нужно достойно исполнить послед-ний долг памяти. Это вопрос духовной культуры, и в пер-вую очередь людей интересу-ет не столько его материаль-ная сторона, сколько соответ-ствие представлениям об эсте-тике процесса.- К каждому, кто обращается ко мне, я подхожу индивидуаль-но, – поясняет Андрей Журов. – Финансовые вопросы решаются в зависимости от ситуации, воз-можностей, материального по-ложения обратившихся.При таком подходе, конеч-но, вдвойне досадно слышать в свой адрес едкие и несправед-ливые замечания о строитель-стве «бизнеса на костях».- Что касается введения ГОСТа, то, скорее всего, на тех, кому потребуется помощь в ор-ганизации похорон, они никак не повлияют. Это будет очеред-ной попыткой отрегулировать рынок. Скажется ли это на ка-честве или цене? Насколько я знаю, чтобы получить серти-фикат на такой вид деятельно-сти в рамках введения ГОСТа, потребуется обучение, стои-мость которого стартует от 

36 тысяч рублей. При этом за-ниматься тем, чем я занимаюсь много лет, смогут почти все. Это могут быть и сотрудники похоронных организаций, и ин-дивидуальные предпринима-тели, и самозанятые граждане. Достаточно иметь не мене двух лет работы в этой сфере, сред-нее профессиональное образо-вание и пройти дополнитель-ную программу переподготов-ки в области оказания похорон-ных услуг. К чему это приведет, сказать не берусь. Если потре-буется, то потрачусь и тоже по-лучу сертификат, но на стои-мости услуг нашего центра это точно не скажется.
Цена вопросаСейчас для того, чтобы по-нять, во сколько обойдутся проводы в мир иной, существу-ет даже агрегатор ритуальных агентств. В нем представлены и услуги нижневартовских кон-тор. Здесь можно выбрать и ка-тегорию похорон – «Недорого», «Оптимально», «VIP», «Luxaru», добавлять или убирать опции, выбрать гроб, венок, включить в услугу отпевание или услу-ги оркестра и даже психолога – он обойдется примерно в 5 ты-сяч рублей. Минимальный па-кет – от 17 тысяч рублей, хотя при желании можно заплатить и 225 тысяч рублей.Когда заработает ГОСТ, кроме стандартных способов обраще-ния за предоставлением риту-альных услуг, заказчик сможет оформить контракт с помощью мессенджеров и социальных сетей. При этом пункты приема заказов без официального раз-решения нельзя будет обустро-ить в медицинских учреждени-ях, в том числе моргах.Кроме того, ГОСТ определя-ет и этические нормы, так что, вскоре, работник ритуальной службы будет обязан по зако-ну уважать память умершего и чувства его родных и близ-ких. Ничего личного, это про-сто бизнес. По ГОСТу.
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АНЕКДОТЫ***- Дорогой, ты купил мне подарок на день рождения?- Да, конечно.- А он мне понравится?- Если не понравится, мне отдашь. Я о таком спиннинге давно мечтал!***Я так думаю: единственный шанс по-худеть с помощью зеленого чая – это лазить в горы и собирать его самой.

***Объявление: «Опытный частный де-тектив быстро и достоверно установит, с чего это вдруг ваш муж такой счаст-ливый». ***- Скажи, мудрый волхв, что нужно де-лать, чтобы прожить до 1000 лет?- Не пей вина, пива, медовухи, не об-щайся с женщинами, не играй в кости, не дерись…- И проживу?!- Нет. Но так покажется.

***Ребят, я не собираюсь останавливать коня на скаку. Я сама пашу как конь. Остановите меня. ***Господь создал каждой твари по па-ре. Видимо, я не тварь…- Ты готова?- Делаю макияж, подожди.- Тебе не нужна косметика, милая.- О, правда?- Тебе нужна пластическая операция.О
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Овен. На этой неделе разумно не взваливать весь груз забот на себя, а 
обратиться за помощью к коллегам или близким людям. Успех в дело-
вой сфере будет зависеть от умения договориться и использовать свя-
зи и знакомства. В среду не стоит доверять первым встречным.
Телец. Главная задача на этой неделе - найти взаимопонимание с окру-
жающими людьми. Находясь в состоянии конфликта, вы вряд ли смо-
жете сделать хоть что-то полезное для себя. Неделя будет богата со-
бытиями, позволит запастись интересными впечатлениями.
Близнецы. Именно сейчас вы можете достичь важной цели, которую 
поставили в жизни, и исполнить свои самые заветные мечты. У вас бу-
дут все возможности для этого, вам даже не придется прикладывать 
особых усилий. Вы ощутите, что сама вселенная вам помогает.
Рак. Не стоит тратить слишком много времени на строительство воз-
душных замков. Занятие приятное, но бесполезное. Лучше позаботить-
ся о земном, тем более, что вас ждет карьерный рост и профессиональ-
ный успех. Именно сейчас вы способны свернуть горы.
Лев. Желательно реалистично оценить свои силы и возможности, уве-
личение объема работы может негативно сказаться на вашем здоровье. 
В среду своевременная помощь друзей позволит вам легко справиться 
с возникшей проблемой. 
Дева. Постарайтесь не быть пессимистом. Все наладится! Инициатива 
на этой неделе наказуема быть не должна, даже если ваши идеи не бу-
дут приняты, ваше рвение будет одобрено. Все встанет на свои места 
само, хотя и не так быстро, как вы ожидаете. 
Весы. Вам необходим свежий взгляд на происходящие события. Вы 
можете столкнуться с загруженностью срочными делами, усталостью и 
стрессами. Придется попросить помощи, самому, скорее всего, тут не 
справиться.  Старайтесь использовать любую возможность для отдыха.
Скорпион. На этой неделе вы с легкостью решите любые проблемы 
и оставите время для того, что приносит вам удовольствие: прогулки, 
свидания, общение с семьей. Постарайтесь упорядочить свои мысли и 
сконцентрировать внимание на том, что для вас важно.  
Стрелец. Попробуйте себя в чем-то новом, незнакомом для вас, но ни-
чего об этом не говорите другим, пока полностью не будете уверены в 
собственных силах. Вам необходимо еще отшлифовать свой профес-
сионализм, на лаврах почивать рано. 
Козерог. Нежелательно суетиться и спешить. Ведь, плывя против тече-
ния, вы только зря израсходуете драгоценные силы. На работе ведите 
дела грамотно, продумывайте каждую мелочь, и тогда все получится. 
Лучше не показываться на глаза начальству, чтобы избежать конфликта. 
Водолей. На этой неделе у вас появится возможность решить некото-
рые проблемы, которые вы долго гнали от себя. Постарайтесь спокой-
но осмыслить ситуацию, и тогда возможен успешный прорыв к цели. 
Желательно проявлять осторожность как в словах, так и поступках.
Рыбы. Пришло время радоваться жизни и умело использовать откры-
вающиеся возможности. Благоприятная неделя для кардинальных пере-
мен. Начать можно со своего имиджа, продолжить – стилем общения и 
работой. Все переменится исключительно к лучшему.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 26 августа по 1 сентября 2019 г.

«Вкус прошлого»: старинные рецепты блюд из грибов

П рикоснуться к прошлому мы мо-
жем по-разному. Поскольку август 

выдался урожайным на грибы, мы решили 
выбрать ряд сведений по классической за-
готовке и приготовлению различных блюд 
из них по старинным поваренным книгам. 
В древних рукописях блюд из грибов упо-
минается немного: грибы вареные, пече-
ные, душеные (тушеные). В перечне блюд 
царского стола и бояр грибы упоминают-
ся редко, но в меню монахов и высшего ду-
ховенства встречается много «постных» 
холодных закусок и горячих блюд из грибов. 
Наибольшее число грибных блюд названо 
в «Расходной книге» патриарха Адриана. 
Кроме холодных закусок, упоминается 14 
горячих блюд. Вот некоторые из них.

Грибы белые и красные 
по-старинному Грибы перебирают, с ножек счищают кожицу, режут ломтиками, обвалива-ют в муке, кладут в горшочек или дру-гую посуду, накрывают крышкой, ту-шат, а когда грибы дадут сок, то крыш-ку открывают и дают соку выпариться. Затем добавляют кусок сливочного мас-ла, слегка поджаренный лук, пучок сте-блей петрушки и укропа, соль, перец и, 

помешивая, обжаривают грибы. Пучок зелени вынимают, добавляют воду или сметану и дают вскипеть несколько раз, чтобы соус загустел.Грибы (белые и подосиновики) – 600 г, лук – 50 г, масло – 50 г, мука – 20 г, смета-на 200-300 г, соль, перец – по вкусу.
Грибы в сухаряхБерут белые крупные грибы или по-досиновики, отваривают 5-10 мин., об-сушивают полотенцем, смачивают в смеси яиц с молоком или в одних взби-тых яйцах, обваливают в сухарях, обжа-ривают в масле, вынимают, дают стечь маслу и прогревают в духовке
Грибы с овощами в горшочкеВ глиняный горшочек кладут слоями ломтики помидоров, жареных грибов, жареный картофель с луком. Все зали-вают сметаной, посыпают тертым сы-ром и запекают в духовке.На порцию: грибы свежие – 100 г, поми-доры – 150 г, картофель – 100 г, лук реп-чатый – 50 г, сметана – 100 г, сыр – 20 г.
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• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (10 мкр., 8 эт.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерове. Тел.: 8-922-772-86-49, 
8-922-403-40-23.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. (3 эт., 9-эт. 
кирп. дома). Тел. 8-908-890-49-50.
• ПРОДАЕТСЯ или СДАЕТСЯ 1-комн. 
кв. в г. Оимске на ул. Дмитриева,1/3 (38 
кв. м, 4 эт.). Тел. 8-919-534-90-91.

• СДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. ра-
ботающей семье без детей и вредных 
привычек, возрастным или женщине. 
Все необходимое для проживания есть. 
Оплата ежемесячно 10 тыс. руб. + ком-
муналка. Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ комната в доме ДСК славя-
нам (18 кв. м, 15 мкр.). Недорого. Тел. 
8-919-538-49-06.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.

• ПРОДАЕТСЯ участок у озера за Ста-
рым Вартовском (10 соток, огорожен, 
дорога, свет). Цена договорная. Тел. 
8-982-536-51-30.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
отсыпан, свет, дорога, охрана, шлаг-
баум), приватизирован, есть прописка. 
Цена договорная.Тел. 8-965-834-97-50.

• ПРОДАЕТСЯ дача для отдыха и души 
в р-не ГПЗ (дом из бруса, баня, хозпо-
стройки, все насаждения), рядом ав-
тобусная остановка. Приватизирова-
на, есть разрешение на прописку. Тел. 
8-912-939-83-01.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
свет, дорога). Тел. 44-87-66.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Первенец» (9,46 сотки, прива-
тизирован). Тел. 8-912-532-76-37.

• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Мечта» за п. 
Дивным (6,2 сотки, дом 70 кв. м, баня, 
высокий гараж 72 кв. м, теплица, на-
саждения, свет и проезд круглый год), 
не затапливается. Цена 600 тыс. руб. 
Тел. 8-902-853-40-21.

• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, жилая «бочка» , баня, теплица, 
колодец, хозпостройки, насаждения, 
свет и подъезд круглый год), не зата-
пливается. Цена 300 тыс. руб. Торг при 
осмотре. Тел. 8-902-853-40-21.

• ПРОДАЕТСЯ зем. уч-к по Мегионской 
дороге (7 соток, на берегу Меги, насаж-
дения), приват. Обращаться по телефо-
ну 8-919-530-70-00.

• ПРОДАЕТСЯ керосиновая лампа с 
запасными стеклами. Обращаться по 
телефону 8-919-537-61-36.
• ПРОДАЮТСЯ эл. плита, микровол-
новка, вентилятор, обогреватель, шаш-
лычница, барбекюшница, перфоратор, 

шлифмашинка и др., новое и б/у. Тел. 
8-902-854-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ детское автомобильное 
кресло.Тел. 8-902-854-21-78.

• НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕ-
БУЕТСЯ машинист экскаватора. Тел. 
8-902-854-27-78.
• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную рабо-
ту ШТУКАТУР-МАЛЯР (отделочник). 
Официальное трудоустройство, бе-
лая зарплата, соцпакет. Обращать-
ся по телефону 8-904-483-27-07. 
• ТРЕБУЕТСЯ специалист по обще-
строительным работам. Официаль-
ное трудоустройство. Тел.56-55-96.
• ТРЕБУЕТСЯ начальник ПТО (ОПС, 
видеонаблюдение, СКУД). Офи-
циальное трудоустройство.Теле-
фон 8-922-448-22-25.
• ТРЕБУЕТСЯ дворник в АО «Гор-
электросеть». Тел. 29-18-98.

• ТРЕБУЕТСЯ помощник по огороду 
(мужчина 55-60 лет). Тел.: 44-08-20, 
8-912-932-23-28.

• ПРОДАЮТСЯ щенки сибирской лай-
ки (дата рождения: 09.05.19 г.). Тел. 
8-952-724-56-51.

• ПИТОМНИК МЕЙН-КУНОВ 
«TAIGOLIVIONS» ПРЕДЛАГА-
ЕТ КОТЕНКА САМОЙ БОЛЬ-
ШОЙ ДОМАШНЕЙ КОШКИ 
В МИРЕ! Воспитан, социа-
лизирован. Мальчик, пу-
шистый, с большими лапа-
ми и рысьими кисточками 
на ушах. Вместе с котенком 
вы гарантировано получите: 
свидетельство о происхожде-
нии, ветпаспорт с отметками о 
привиках и дегелминтизации, 
договор, а также консультации 
заводчика. Обращаться по 
телефону 8-982-186-62-42.

КВАРТИРЫ

ДАЧИ, ЗЕМЛЯ

КОМНАТЫ

ДОМА

ВАКАНСИИ

РАЗНОЕ

ЖИВОТНЫЕ

УСЛУГИ

В крупнейшую сеть магазинов одежды
ТРЕБУЮТСЯ:

УБОРЩИЦЫ/КИ – 2/2,5/2,7/0, з/п 9000-18000 руб.
Тел: 8987-110-63-36, 8915-940-20-87,

8910-130-13-47

СУПЕРРОЗЫГРЫШ ЭТОГО ЛЕТА

Ты житель Нижневартовска или Излучинска?
Компания «Данцер» проводит невероятный розыгрыш 

среди всех жителей!
У тебя есть уникальная возможность выиграть суперпризы!

- Телевизор SMART TV для семейного просмотра 
- Игровую консоль SPS4 
- Камеру видеонаблюдения для вашего дома 
- iPhone 
- и многие другие призы от компании Данцер и ее партнеров! 
Регистрируйся на сайте https://dantser.ru/super-leto и жди результатов 
розыгрыша в пятницу 13 сентября в онлайн-эфире здесь в нашей группе 
«ВКонтакте».

Участие абсолютно бесплатно для всех!


